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SSV Altenbach 1909 e.V. 
Hauptversammlung 2022 

Vereinsheim auf der Kipp, 01.07.2022, Beginn: 18.30h 

Anwesende Vorstandsmitglieder: 
Johannes Kühn, Erich Stern, Paul Kühn, Rötger Schellhammer 
Entschuldigt abwesend: Rainer Seifert, Sabine Stern 
Kassenprüfer: Herbert Gutfleisch 
Insgesamt anwesende, stimmberechtigte Mitglieder: 20 

Der erste Vorsitzende Johannes Kühn begrüßte die Anwesenden zur Hauptversammlung im 
113. Jahr des Vereins. 
Im Anschluss folgte eine Schweigeminute für unsere verstorbenen Mitglieder 

Zum Protokoll der Hauptversammlung 2021 gab es keine Einwände, es wurde einstimmig 
genehmigt. 
Schriftliche Anträge sind keine gestellt worden. 
Die Einladung erfolgte zeitgerecht, die Versammlung war beschlussfähig. 

Bericht des OSM Johannes Kühn 
Auch im vergangenen Jahr wurde das Vereinsgeschehen überwiegend von der globalen 
Pandemie und den Maßnahmen zu ihrer Bekämpfung bestimmt und wesentlich beeinträchtigt. 
Training war erst im zweiten Halbjahr angemessen durchführbar, Königsschießen und 
Jahreshauptversammlung mussten ins zweite Halbjahr verschoben werden, Kerwe und 
Ostereierschießen als starke Umsatzträger des Vereins entfielen komplett. 
Durch die Lockerungen ab Juli 2021 waren dann als Veranstaltungen u.a. möglich: 
Kreisschützentag, Jahreshauptversammlung, Vereinsmeisterschaft (deren Ergebnisse für die 
Kreismeisterschaften zählten) oder auch die Sportleitersitzung am 15.12. 
In den ersten 6 Monaten des neuen Jahres konnten wir u.a. an der Ausrichtung der 
Kreismeisterschaften teilnehmen, der traditionelle Gottesdienst auf der Kipp an 
Pfingstmontag fand unter freiem Himmel statt und im Mai waren wir auf dem 
Landesschützentag präsent. Der Vorstand traf sich zu 3 Sitzungen, 2 Arbeitseinsätze fanden 
statt. Das Schützenhaus wurde vier Mal vermietet. 
Das Ausmaß der Einschränkungen durch die Pandemie wurde durch den Vergleich der 
Trainingseinheiten deutlich: Waren es 2019 insgesamt 2.700, konnten unsere Aktiven in der 
zweiten Hälfte 2021 nur 300 Einheiten ansammeln. 

Danach stellte der erste Vorsitzende das neue Vereinsverwaltungsprogramm ZMI vor. 



Da seit längerer Zeit zu wenig freiwillige Helfer den Verein unterstützen, und z.B. deswegen 
die Öffnung des Schützenhauses in wenigen Händen liegt, sowie Aufrufe zur Hilfe 
weitgehend ungehört verhallten, muss der Vorstand jetzt eine Liste aktiver Schützen und 
Interessenten anlegen, um eine bessere Verteilung der Öffnungsdienste zu erreichen. 
Die entsprechenden Lehrgänge für die Standaufsicht  sind in Planung. 

Für die Landesmeisterschaften erinnerte Johannes Kühn die aktiven Schützen der 
Kugeldisziplinen daran, sich unbedingt abzumelden, wenn keine Teilnahme gewünscht oder 
möglich ist. Bei Teilnahme an den Kreismeisterschaft erfolgt automatisch die Anmeldung zur 
Landesmeisterschaft – die Kosten dafür werden nur noch für die Disziplinen und Teilnehmer 
der Vereinsmeisterschaften vom Verein übernommen. 

Die Unterhaltungskosten für das Schützenhaus steigen permanent und müssen abgefangen 
werden. Auch hier sind die Mitglieder zur Mithilfe aufgefordert, um unsere Einnahmen 
wieder steigern zu können, z.B. durch weitere Veranstaltungen. 
Ergänzend zu den sich erhöhenden Ausgaben musste bekanntgegeben werden, dass neue 
Vorschriften (z.B. zur Feinstaubbelastung) zu berücksichtigen sind – und als eine Folge 
daraus der Ofen ab 2024 entweder modernisiert oder stillgelegt werden muss. 
Hier sind Überlegungen und Maßnahmen nötig. 

Die Entwicklung der Mitgliederzahlen verlief moderat: 
2021 kamen 6 Mitglieder dazu, 4 traten aus 
Im ersten Halbjahr 2022 waren 4 Zugänge zu verzeichnen. 
Per 30/06/2022 können wir auf 117 Mitglieder verweisen. 

 Bericht des Sportleiters, vorgetragen in Vertretung durch Erich Stern 
Die bereits erwähnten Einschränkungen hatten auch 2021 ihre Auswirkungen auf die 
Wettkämpfe, siehe separate Aufstellungen. 
Neben dem Jubiläumsschießen des Vereins und den Vereinsmeisterschaften waren unsere 
Schützen beim Alters- und Seniorenschießen am 11.09.2021 in Ettlingen  und den 
Kreismeisterschaften am 09.11.2021 sowie der VL Perkussions-Pistole erfolgreich. Paul Kühn 
errang einen Titel als Vize-Landesmeister. 

 Bericht des Kassierers, vorgetragen von Paul Kühn 
Die Nachteile der Pandemie hatten im Bereich der Kosten einen kleinen positiven Aspekt: 
angeordnete Schließung, reduzierte Öffnungszeiten und fehlende Veranstaltungen senkten die 
laufenden Kosten. Die Bilanz zeigte einen positiven Saldo von 1.589,57 €. 

 Bericht der Kassenprüfer, vorgetragen von Herbert Gutfleisch 
Die Prüfung der Kasse ergab keine Beanstandungen. Eine Aussprache über die abgegebenen 
Berichte entfiel mangels Nachfragen der Anwesenden. 
Herbert Gutfleisch verwies – vom Prüfungsthema abweichend – darauf, dass die trotz 
Einschränkungen unverändert laufenden Zahlungen an den Verband sachlich nicht 
gerechtfertigt seien, was moniert werden könnte bzw. sollte. 
Die Entlastung des Vorstands erfolgte einstimmig. 

  



Wahlen 
Gewählt werden mussten: OSM, Sportleiter, Schriftführer, Kassenprüfer 

Die Wahl zum ersten Vorsitzenden übernahm Ortschaftsrat Hermann Pröll. 
Johannes Kühn stellte sich zur Wiederwahl, blieb ohne Gegenkandidat, wurde einstimmig 
gewählt (geheime Abstimmung) und nahm die Wahl an. 
Johannes Kühn führte dann wieder durch die weiteren Wahlen, die offen durchgeführt 
wurden. 

Rainer Seifert war bereit, Sportleiter zu bleiben. Auch er wurde ohne Gegenvorschlag 
einstimmig gewählt und nahm die Wahl durch eine schriftliche Erklärung wegen Abwesenheit 
an. 

Die Wahl zum Schriftführer erfolgte analog dazu: Rötger Schellhammer erklärte sich zur 
Weiterarbeit bereit, blieb ohne Gegenvorschlag, wurde einstimmig gewählt und nahm diese 
an. 

Es gab keinen Gegenkandidaten für Herbert Gutfleisch als Kassenprüfer. Die Wahl erfolgte 
einstimmig und wurde angenommen. 

Paul Kühn wurde als kommissarischer Jugendleiter bestätigt. 

 Termine 
08.07.2022 Feier 50 Jahre Schriesheim – Altenbach, der SSV wird von Johannes Kühn und  
  Erich Stern dabei vertreten 
23.09.2022 ab 17.00 Königsschießen mit Grillfest / Buffet 
November 2022 Vereinsmeisterschaften 
26.11.2022 ab 15.00h Ortspokalschießen 
07.01.2023 ab 17.00h Königsschießen mit anschließenden Ehrungen 
10.02.2023 Jahreshauptversammlung 

 Ehrungen 
Für 25 Jahre Vereinsmitgliedschaft wurden unter den Anwesenden geehrt: 
Dr. Herbert Kraus, Paul Kühn, Julie und Rötger Schellhammer 
Die Ehrungen der Abwesenden Vanessa Stern, Eva Zuber, Renate Schmitt, Edgar Flößer 
werden zu einem separaten Zeitpunkt durchgeführt. 
Renate Schmitt und Edgar Flößer werden wegen 50 Jahren Mitgliedschaft gleichzeitig zu  
Ehrenmitgliedern ernannt. 

 Verschiedenes 
Der erste Vorsitzende erinnerte noch einmal an die Erstellung der Listen für die 
Öffnungszeiten. 
Zudem wurde bekanntgegeben, dass am 26.07. und 16.09.2022 wegen Vermietung kein 
Schießbetrieb stattfindet. 
Die Sommerpause wurde für den Zeitraum vom 02. – 30.08.2022 festgelegt. 
Für den 03.09. ist ein Angebot der Bogenabteilung an den Sommerspielen angedacht. 



Es erfolgten weder weitere Anträge noch Fragen. Die Veranstaltung wurde um 20.10 Uhr von 
Johannes Kühn beendet. 

Johannes Kühn       Rötger Schellhammer 
erster Vorsitzender       Schriftführer 


